

l'homme, du bonheur et de la gloire de la vie future ; mais surtout des moyens pour y parvenir, l'éducation des différents âges de la vie, mais plus particulièrement de l'enfance.

Ce sont ces derniers entretiens que je voudrais pouvoir rappeler ici pour le très grand avantage des parents et des enfants qui les liront. Mais l'onction des paroles de ce digne prêtre aux longs cheveux blancs, dont toute la physionomie reflétait l'amour de Dieu qui illuminait d'une manière frappante son doux regard, non je ne les rendais jamais. L'impression que produisaient ses paroles était d'autant plus vive que nous savions que ses jours et ses nuits, étaient partagés entre les devoirs de son ministère et de longs et fréquents entretiens au pied des autels.

Le zouave, que j'appellerai Philamon, avait vu de près les grandeurs comme les misères de ce monde. En traversant l'océan il avait pu contempler ces vagues puissantes qui élèvent et abaissent, comme un jouet, le vapeur, cette énorme masse de fer qui flotte comme un liège sur l'élément liquide. En leur présence, sur l'immensité de l'océan, il avait pu se demander qu'est-ce que l'homme, sinon un atome à peine perceptible parmi les ouvrages de la création. En Europe, cependant, il fut sa-

lué p
nent
baisa
prof
la te
terre
étern
trie,
les r
Bapt
âme
qui
inalt
L'
long
le N
oppo
men
le z
Plus
fond
et eu
prop
obje
expa
à l'é